

**19S** A CINCO AÑOS

Tras sismos donan unos 5,175 mdp

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

Tras los sismos del 7 y 19 de septiembre de 2017 se destinaron más de cinco mil 175 millones de pesos en apoyos para damnificados, de acuerdo con información del Servicio de Administración Tributaria (SAT).

Los recursos se distribuyeron en al menos ocho entidades federativas del país, consideradas como "las más afectadas" por dichos desastres: Chiapas, Guerrero, Morelos, Oaxaca, Puebla, Tlaxcala, al igual que la Ciudad y el Estado de México.

La capital del país concentró cerca de 40.2 por ciento del total de los apoyos al recibir más de dos mil 79 millones de pesos por parte de donatarias autorizadas por el SAT, entre asociaciones civiles, fundaciones e instituciones de asistencia privada. Tlaxcala fue el estado que menos apoyo recibió, con 24 millones 311 mil 952 pesos, 0.5 por ciento del total.

La información del SAT forma parte de una serie de documentos públicos para transparentar el uso y destino de los recursos. En 2019, la Auditoría Superior de la Federación consideró que el SAT carecía de transparencia para este proceso, pues tenía registro de aportaciones por cinco mil 83 millones de pesos, y solo se justificó el 48.4 por ciento de estos recursos.